



HUYEN DE OLA DE VIOLENCIA. Teherán, Irán, diciembre 6. Millares de ciudadanos norteamericanos abandonaron hoy Teherán, temerosos del incremento de la violencia. Creen inminente la caída del Sha.

Norteamericanos son Evacuados de Irán

TEHERAN, Dic. 6 (UPI). Las compañías norteamericanas iniciaron hoy la evacuación en masa de sus empleados y familiares en Irán mientras en círculos diplomáticos se predecían "grandes problemas" para los próximos cinco días.

Varios centenares de norteamericanos, en su mayoría esposas e hijos de empleados de empresas estadounidenses, partieron de inmediato de la tribuna capital y la escuela norteamericana anunció que ha suspendido las clases hasta el seis de enero.

Los diplomáticos dijeron que esperan que los disturbios callejeros se intensifiquen marcada-

mente mañana, cuando los estudiantes universitarios realicen una concentración masiva en desafío de la ley marcial.

"Mañana es el aniversario de la muerte de tres estudiantes que perdieron la vida cuando tropas iraníes invadieron la Universidad de Teherán en 1963 para aplastar una protesta estudiantil. Habrá grandes problemas y los militares van a reaccionar con todo lo que tienen. Puede llegar a ser un fin de semana muy difícil", indicó un diplomático.

Fuentes diplomáticas dijeron que las primeras compañías que ordenaron la evacuación fueron Westinghouse y General

Electric, las cuales emplean un número elevado de los 41,000 norteamericanos que residen en el Irán.

Un vocero de la Embajada estadounidense informó que no había planes inmediatos para evacuar también al personal de la representación diplomática o sus familias. Pero el Departamento de Defensa, sin embargo, autorizó a los 850 militares que tiene estacionados en este país a evacuar sus familias, estimados

—Favor pase a la Pág. 85.

Modesta Alza en Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, Dic. 6 (UPI). El Mercado de Valores, de Nueva York, cerró hoy con modesta alza, tras una sesión de errática actividad marcada por expectativas en torno a posibles cambios en materia de política de precios y salarios.

El Promedio Industrial Dow Jones, que ayer cerró con alza de 13,68 puntos, ganó hoy 1,39 puntos, cerrando en 821,90. Al comienzo de la sesión había llegado a subir 6 puntos y en la última hora de actividades llegó a

—Favor pase a la Pág. 100

Sismo Sacude a México, Guatemala y El Salvador

MEXICO, D. F. diciembre 6 (EFE). Un sismo de 5,8 grados en la Escala Richter sacudió el sureste del país hoy miércoles a las 5:45 horas locales (11:45 GMT), informó aquí el Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional.

La fuente precisó que el epicentro del temblor estuvo en la frontera de Guatemala y El Salvador.

En esta capital, el movimiento telúrico apenas fue registrado por los aparatos de sismología.

La ciudad de México sufrió un fuerte sismo el pasado 29 de noviembre, que provocó ocho muertes y daños materiales.

GUATEMALA, diciembre 6 (ACAN-EFE). Un sismo fuerte y otro regular alarmaron la maña-

—Favor pase a la Pág. 85.

—Favor pase a la Pág. 85.

Mantendrá su Política de Derechos Humanos: Carter

WASHINGTON, Dic. 6 (UPI). Diciendo que "ninguna fuerza en la tierra" puede alterar su política de defensa de los derechos humanos, el Presidente norteamericano Jimmy Carter reafirmó hoy que la violación de los derechos individuales en otras naciones afectará sus relaciones con Estados Unidos.

Carter habló durante una reunión que conmemoró en la Casa Blanca el 30mo aniversario de la declaración universal de los derechos humanos.

El Presidente prometió seguir

tratando el tema abiertamente y demostrar "su condena" por los gobiernos que violen esos derechos.

Carter advirtió: "Mientras yo sea Presidente el Gobierno de Estados Unidos luchará por la vigencia de los derechos humanos. Ninguna Fuerza en la tierra puede alejarnos de ese compromiso".

Carter añadió que la efectividad de su política "ya es un hecho concreto" y dijo: "vamos a

—Favor pase a la Pág. 102

El Nuevo Sistema Monetario Reduce Tensiones Sobre Dólar

LONDRES Dic. 6 (AP). Hubo hoy una calma peculiar en los mercados europeos luego del acuerdo logrado en Bruselas entre los países del Mercado Común Europeo para crear un nuevo Sistema Monetario Europeo.

Al margen de una caótica media hora de presiones sobre el dólar en Frankfurt, el resto de los mercados mostraron gran calma respecto de la divisa norteamericana.

Los negociadores dijeron que la intervención de los Bancos Centrales Europeos han reduci-

do las tensiones en torno del dólar.

Una leve tensión pudo ser advertida en los mercados de Gran Bretaña, Irlanda e Italia, los países que han decidido no incorporarse al Sistema de inmediato.

Los negociadores dijeron que esperaban un día mucho más movido.

El nuevo Sistema Monetario, diseñado por Francia y Alemania Federal, relacionará entre sí a las divisas europeas. Los tres

—Favor pase a la Pág. 85.

En Estado de Máxima Alerta Guardia Nacional de C. Rica

SAN JOSE, 6 Dic. (ACAN-EFE).— Los seis mil integrantes de la Guardia Civil costarricense se encuentran concentrados y en estado de máxima alerta, ante la posibilidad de inminentes incidentes en Nicaragua, que podrían—eventualmente—convertir el suelo de Costa Rica en campo de batalla de esos dos bandos.

Voceros del Ministerio de Seguridad Pública dijeron a "ACAN-EFE" que la medida ha sido adoptada ante los reiterados rumores que han circulado aquí, y que afirman que ei-

"Frente Sandinista de Liberación Nacional" (FSLN), que procura la caída del Gobierno del General Anastasio Somoza, lanzará una gran ofensiva antes del 24 del presente mes de diciembre.

En reiteradas ocasiones el Gobierno de San José ha indicado que no permitirá en ningún momento que nuevos enfrentamientos entre guerrilleros sandinistas y el ejército de Nicaragua sean librados en su territorio.

—Favor pase a la Pág. 100

En Pequeñas Cantidades Aumentarán Precio Petróleo

JIDDAH (Arabia Saudita), Dic. 6 (UPI) — Los precios del petróleo aumentarán el próximo año en "pequeñas cantidades, pero no necesariamente iguales", dijo hoy un Diario saudita bien informado.

El periódico "Okaz", atribuyó a "fuentes confiables" el haber dicho que la mayoría de los 13 miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), incluso Arabia Saudita y Kuwait, favorecen un incremento en los precios. "Los precios petroleros aumentarán en pequeñas cantidades, pero no necesariamente iguales", dijo.

Dentro de unos 10 días, los Estados miembros de la OPEP se reunirán en Abu Dhabi para discutir precios y política para 1979.

"Okaz" señaló que sería prematuro sugerir qué habían decidido sobre un incremento específico, debido a que actualmente se está estudiando una serie de alternativas.

Los Ministros Petroleros de Kuwait y de los Emiratos Arabes Unidos (UAE), visitaron Riad ayer como parte de las intensas consultas llevadas a cabo

—Favor pase a la Pág. 102

Director de Revista Obligado a Salir de Venezuela

MIAMI, diciembre 6 (UPI). El Director de la Revista Resumen de Caracas, Jorge Olavarria, denunció a su llegada a esta ciudad, que el último número de la misma, fue confiscado y él tuvo que salir de Venezuela, debido a un editorial en que pedía el enjuiciamiento político del Presidente Carlos Andrés Pérez.

Olavarria, que el domingo último pidió asilo político en la Nunciatura Apostólica, dijo que se vio obligado a buscar refugio "por las reiteradas amenazas que se habían hecho a mi vida y seguridad personal en el curso de las semanas anteriores".

En una declaración escrita, denunció también que las fuerzas de seguridad del Gobierno venezolano, al incautar la edición de la Revista, "maltrataron físicamente y (sometieron a) arresto en su propia oficina a Pedro Penzini Fleury, que es Presidente de la empresa distribuidora de la revista Resumen y directivo de la SIP". (Sociedad Interamericana de Prensa).

También atribuye al Presidente Pérez, haber comentado a varios testigos, entre los que menciona a Miguel Angel Capriles, que "ya van a ver lo que queda

—Favor pase a la Pág. 85.

—Favor pase a la Pág. 85.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

REPUDIAR BOICOT. Santiago, Chile, diciembre 6. El Presidente Augusto Pinochet, izquierda, proclama su repudio al boicot comercial en una concentración hoy en Santiago. Derecha, el general César Mendoza.